
給生命留印記
我在離開印度前往尼泊爾之前，曾經給

經師打過一個電話，告訴他我要走了。經
師見勸不住我，就過來和我一起在外邊吃
了一頓飯。分手時他說他不會眼看㠥我去
送死。一定是經師為了阻攔我回藏自焚，
四處奔波而惹惱了這些人。我想我一定要
保護經師，不能讓他們知道我和經師見過
面。

所以，我拒絕了給經師打電話的要求，
並反問他們，經師是怎麼知道我要自焚
的？是誰把我自焚的事告訴我的經師的？

我對他們說：「經師和父母一樣，當自
己孩子的生命受到威脅時，都會勇敢地站
出來，這是很正常的反應，我怎麼能夠去
指責他呢？我決定自焚沒有和經師商量，
現在事情已經無法改變了，我怎麼對他
說！如果我給他打電話，他一定不讓我回
西藏，到時候我怎麼辦？所以，這電話我
不能打！不過你們放心，我答應你們的事
情是不會反悔的，你們無論如何不要為難
我的經師。」

接下來我問他們，我該怎麼走，有沒有
人送我，到那邊後有沒有人接應等問題。
他們說在尼泊爾境內的事情由格桑其美負
責安排，但過境後就完全靠我自己了。

孤立無援 思念恩師
他們又問我，還有什麼要交代的事情沒

有？我回答說，沒有事了，就是希望他們
能對我的經師客氣些。

在整個談話過程中，仲窮．歐珠對我都
是一種居高臨下的態度，好像我是他的下
人，這真讓我受不了！我當時心裡很不高
興，說話時語氣也比較硬。談完後，他們
說還有事情要商量，讓我先坐計程車回
去。

回去的路上我就想，他們幾個人肯定在商量我自焚的
事，他們老是背㠥我嘀咕，看他們剛才對我說話時的態
度，真讓人不舒服，不知道他們又在盤算什麼呢！

回到接待辦，我心裡很不踏實，想再給經師打個電話。
也許是天意，那天電話怎麼也打不通。這讓我感到

孤立無援，也感到很懊喪。我在心裡對經
師說：「老師，如果我真的死了，請您
不要為我傷心，更不要去找『藏政府』
和『德松勒空』的麻煩，如果他們為難
您，您就回家鄉。我加措沒法照顧您

了，來生我還跟您學經，到那時我一定好好
侍奉您。」 (連載44) ■作者：肖林
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近日有網友爆料，一位
80後女孩的名字叫王

（音同冰） （音同蜜），引
起熱議。據了解，王 

是國內某藝術院校的畢業生，為給她起名，
編劇爸爸和畫家媽媽翻查《康熙字典》後定
名，該名字含有「冰雪聰明、甜甜蜜蜜」的
意思。

這不免讓人想起，9月初，各高校大一新
生陸續報到，內地人人網上不時曬出極具個
性的名字，引發網友圍觀吐槽。南京審計學
院有位女生名叫「是朕」，還有位男生叫

「雍正」。華中科技大學文華學院兩名新生名
叫「康熙」、「王子」。

在天涯論壇上，網友「不確定的可能」近
日發了一篇長帖，列舉了不少父母「引以為
豪」、不少旁人「讚其美哉」的名字，深究
這些字義，其實取為名字並不妥當。像「婕
妤」是古代後宮女子的官職，「謝君擷」意
為「多謝您來採我這朵花」，「成蹊」就是
一生被人踩。「琀」這個字是不是很美啊？
其實是含在死人口裡的玉。

望子成龍的家長們絞盡腦汁為孩子取極具
個性的名字，以求自己的孩子不會湮沒在人
潮中。然而，專家認為，家長們的用意可能
會適得其反。不少網友感歎，以後給孩子取
名，一定要把字典翻透，把字義吃透，別一
味求新求怪、字形好看。 ■《廣州日報》
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翻查康熙字典 為女取名

經貿訊息責任編輯：劉錦華

這個女孩叫佳慧，從出生、上學
到走上社會，和很多「80後」同齡
人一樣，一家人生活得很平靜。而
這個家庭的寧靜，卻在2006年被打
破。腦部腫瘤，性質惡劣，種類罕
見，全世界不超過50例，還有三個
月生命—那一年，面對這樣的檢查
結果，佳慧父母猶如受了當頭一
棒，癱坐在醫生面前。

因禍得福 家庭愈加融洽
手術前，父母一直向女兒隱瞞㠥

真實病情，為此還看過心理醫生。
三天內做了兩次手術，取掉

了巴掌大小一塊頭蓋骨，佳慧說，
她對這一切的記憶都是模糊的，甚
至是缺失的，所以，她不害怕。手
術後，處於康復期的佳慧了解了病
情，看了一些醫學書，這才感覺到
隱隱的後怕。怕「要是我走了，爸
媽怎麼辦？」

回首過去的十年，在佳慧媽媽看
來，女兒生病對於這個三口之家來
說，是一個轉折，「我們彼此更了
解、更理解、更融洽，也算『因禍
得福』吧。」

為了照顧佳慧，媽媽提早退休，
手術後的5年
中幾乎每天
24小時守候
在 女 兒 身
邊。一封來
自遠方的感
謝信，讓媽
媽 知 道 ，
佳 慧 參 加
過 志 願 活
動 ， 還 曾
給3名偏遠

地區的學生捐助過學雜費。「女兒
有這樣一份心，我也很高興。」

他們的笑容證我存在
這麼多年過去，佳慧開朗樂觀的

性格沒有因為生病而改變，因為感
謝父母，反而變得更替父母㠥想，
盡量不把負面情緒帶給父母。如
今，5年復發期過去了，佳慧和父母
感到幸運的同時，也鬆了一口氣。
一家人的生活逐漸走上了正軌，媽
媽返回了工作崗位。

今年5月，佳慧申請加入復旦大學
附屬婦產科醫院志願者團隊，如今
已經志願服務了百餘個小時。社工
部、醫院裡不少醫護人員都很喜歡
佳慧，喜歡佳慧的笑容，透㠥樂觀
和自信。

「我盡力去幫助別人，他們臉上
的笑容證明我曾經存在過。」佳慧
想通過工作來實現自己的價值。最
近，在當局的幫助下，佳慧找到了
一份旅行社前台諮詢的工作，長假
後正式上崗。一個全新的開始，將
點燃佳慧的生活。
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色志願者馬甲

的佳慧總是帶

㠥 淡 淡 的 笑

容。誰也想不到，如此樂

觀的女生，6年前曾是一位

腦癌患者。「我問過我自

己，為什麼要活㠥，我想

我知道我存在㠥的價值，我

來做志願者，就是因為我想

幫助別人，也想在我的生命

裡留下印記。」 ■新民網
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雙節期間，一場延續千年的傳統祭月大典在古城西安舉行，

芙蓉湖畔，波光粼粼，東倉鼓樂奏響古老的宮廷音符，唐朝歌

舞傳遞盛唐的恢弘氣息，來自海內外的賓朋接踵而至，共同感

受中秋文化與炎黃子孫同根同祖的血脈之情。 ■中新社
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腦癌女變

■康復後的第一

個生日，佳慧開

心地許下心願。

網上圖片

周至打造「中國獼猴桃城」
香港文匯報訊（記者 熊君慧 深圳報道）香港

渣打銀行日前遷址深圳新地標京基100大廈，正式
簽約承租4層樓，超過11,000平米的樓面面積。與
此同時，渣打銀行還在京基100綜合體配套商業
—KKMALL購物廣場租用總面積500多平米的商
舖，成為其新申請的營業網點。據了解，渣打銀
行的簽約入駐，將成為京基100承租面積最大、租
賃時間最長的租戶之一。

目前，已有多家跨國公司，其中不乏世界500強
企已在京基100設立在華總部。據悉，京基100入
駐企業包括四大國際會計師事務所之一—普華永
道、瑞士諾華製藥、紐威諮詢、中國銀行、雅培
貿易等世界500強企業及國際知名企業。據不完全
統計，京基100入駐的500強企業已超過10家。

據了解，京基100城市綜合體項目總用地面積
42353.96平方米，其中建設用地35990.16平方米，
總建築面積602401.75平方米，由京基100大廈及7
棟回遷安置樓構成，總投資超過50億元。

渣打進駐深圳京基100

張家界健康旅遊成效顯
香港文匯報訊（記者 張涵坤

貴州報道）日前在第二屆中國

（貴州）國際酒類博覽會安順專場

推 介 會 上 ， 安 順 共 完 成 簽 約

104.12億元(人民幣，下同），其中

現場集中簽約63億元，網上簽約

41.12億元；共完成擬簽約項目

153個，簽約目標34.99億元；酒

類進出口貿易項目簽約共完成

172.1萬美元。

重點推介貴州安酒

會上，安酒集團作為當地白酒

產業的模範，受到了安順市領導

的重點推介。這恰好也是安酒建

廠60周年、集團成立25周年的慶

典之際。安酒曾為首屆貴州八大

名酒之一，1952年建廠，曾多次

獲得貴州名酒、金樽大獎、國優

名酒等酒界知名獎項，連續數年

全國產銷量領先，醇厚的口感、

上等的酒質一直為廣大消費者交

口稱讚，得到了「貴州第二瓶好

酒」的美譽。1988年，安酒集團

成立，成為內地第一家白酒集

團。安酒集團旗下安酒和多彩貴

州兩大主導品牌齊頭並進，並在

赤水河邊投資建設了年產5000噸

基酒的醬香基地，以此確保品牌

更長遠長足的發展。
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香港文匯報訊（實習記者 劉芳園

海口報道）由海航航空控股有限公
司、中非發展基金有限公司、加納
SAS金融集團、加納社保基金等共同
投資的「加納AWA航空」，日前在加
納首都阿克拉成功首航，正式投入運
營。中國駐加納大使龔建忠、海航集
團董事陳文理、中非發展基金總裁遲
建新與各界代表一同出席了開航儀
式。

據介紹，加納AWA航空基地設在
阿克拉Kotoka 國際機場，運營初期
擁有2架ERJ-145型客機，主要執飛阿
克拉至庫馬西、塔馬累、塔克拉底三
條加納國內航線。未來將陸續增加機
隊規模，並逐步開通由阿克拉至西非
其他主要城市的區域航線。

龔建忠在首航儀式上表示，AWA
航空的成立是中非航空合作領域的重
要里程碑，將進一步加強兩國雙邊貿
易合作，加深彼此了解。同時，
AWA航空還將為加納建設西非地區
航空樞紐提供重要支持，便利當地人
民溝通交往。

本屆中國國家森林公園建園三十周年
暨2012中國湖南張家界國際森林公

園保護節將以「走進森林公園、享受自然
之美、傳承生態文明」為主題，舉行一系
列活動。

森林旅遊結合健康產業
近年來，張家界在森林與健康產業發展

方面已取得初步成效，建立了一系列國家
森林公園、8個國家級自然保護區和20餘
個自然保護小區，已具備打造健康產業發

展的基礎條件，為森林旅遊和健康產業的
發展打造了平台。同時，張家界生態農
業、休閒農業正加快發展，旅遊食品加
工、旅遊商品集群產業也迅速形成。

向佐誼介紹，在森林旅遊引領潮流的基
礎上，張家界將㠥力探索旅遊的轉型提質
和跨越發展，利用得天獨厚的森林資源和
空氣負氧離子，打造以人類身體健康和心
理健康為主導的健康產業，形成領先國內
的產業集群，成為張家界發展新「引
擎」。

帶動產業集群迅速發展
2011年張家界全市森林旅遊人次超過

1800萬，佔全市旅遊總人次3041萬的近
2/3，圍繞森林旅遊的考察觀光、休閒度
假、康體療養成為吸引國內外遊客的最大
王牌，全市森林旅遊總產值超過了100億

元。
國家林業局森林公園管理辦公室副主任

楊連清認為，張家界國際森林公園為國家
森林公園建設提供了經驗，走出了一條路
子。國家林業局將按照發展現代林業、建
設生態文明、推動科學發展的總體部署，
進一步加大森林公園建設力度。

香港文匯報訊（記者 肖建花、彭英 張家界報道）「不久的將來，借助

森林負氧離子治病和進行康體療養的專業醫療機構將在張家界應運而

生。」湖南張家界副市長向佐誼日前在紀念中國國家森林公園建園三十

周年記者見面會上表示，今後，遊客可在張家界「森林大氧吧」中開展

登山、蹦極、攀岩、探險、溫泉等專業健身項目，利用張家界豐富綠色

植物資源提取的保健食品、保健藥品可產、銷兩旺；高端民族文化演

藝、高科技文娛項目、地質地貌演化博物館、生物多樣性資源博物館深

獲遊客喜愛。

香港文匯報訊（記者 熊曉芳 周至報

道）在世界最大獼猴桃生產基地陝西
省周至縣舉辦的「2012年中國．周至
獼猴桃產銷年會」上，周至與國內外
客商共簽訂獼猴桃供銷協議26項，涉
及獼猴桃訂單銷售量23萬噸，協議金

額11億元(人民幣，下同)。周至縣副縣
長朱建平表示，將全力打造中國獼猴
桃城，領跑全球獼猴桃產業發展。

簽獼猴桃供銷協議11億
該產銷大會由西安市政府、陝西省果

業管理局主辦，西安市農業委員會、周
至縣政府承辦。周至縣人大副主任、果
業局局長李玲玲介紹說，該縣累計投
入資金100多億元，強力推進獼猴桃
產業規模化、標準化、精細化和品牌
化發展。目前全縣獼猴桃栽植面積達
到37.1萬畝，今年掛果面積23萬畝，
預 計 總 產 量 3 5 萬 噸 ， 較 去 年 增 加
10%，其中新優品種產量較去年增加
300%以上，今年獼猴桃總產值達到21
億元。

朱建平說，該縣將以擴大規模、優化
品種、健全市場、集約經營為發展方
向，全力打造國內第一個獼猴桃主題公
園和萬畝有機獼猴桃示範園區，建設國
家級獼猴桃物流、研發、貯藏、質量檢
測四大中心。到「十二五」末，實現獼
猴桃面積40萬畝，總產量60萬噸的目
標。將周至打造為「中國獼猴桃城」，
領跑全球獼猴桃產業發展。

■周至縣副縣長朱建平表示，將全力打

造中國獼猴桃城。

香港文匯報記者熊曉芳 攝

■在周至樓觀鎮界尚村的翠香獼猴桃千

畝示範園內，成熟的獼猴桃成為亮麗的

風景。 香港文匯報記者熊曉芳 攝
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